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Governo Federal libera R$ 
314 milhões para amenizar 
os efeitos da seca

Entenda como funciona a 
terapia celular CAR-T Cell 
contra o câncer

Unimontes define fluxo de atendimento 
para melhoria na assistência aos pacientes

CIDADE 5

A Prefeitura de Montes Claros, através 
da Secretaria de Cultura com integração de 
todas as secretarias do Município realizou, 
na noite da virada do ano, uma grande festa 
para a população. Pelo segundo ano con-
secutivo, após o enfraquecimento da pan-
demia de Covid-19, a Prefeitura de Montes 
Claros marcou a passagem de ano com boas 
vindas ao novo ciclo que se aproxima. 

Governador sanciona 
nova lei para facilitar 
regularização de terras 
em Minas

Grande festa atrai 
milhares de pessoas na 
virada do ano

REGIONAL 9 REGIONAL 4

SAÚDE 6

REGIONAL 9

CIDADE 5

Os montes-clarenses receberam como 
presente de ano novo, o aumento da tarifa 
do transporte coletivo urbano, que subiu 
de R$ 4,00 para R$ 4,25 desde o primeiro 
dia do ano. Com isto, o trabalhador que fi-
zer um a viagem de ida e volta gastava R$ 
208,00 terá que pagar R$ 13,00 a mais.

O Instituto Mineiro de Ges-
tão das Águas (Igam) liberou 
os usuários residentes nos mu-
nicípios que tenham decretado 
emergência ou calamidade pú-
blica por conta da seca/estiagem 
a fazerem intervenções em re-
cursos hídricos. 

Tarifa do transporte coletivo em Montes Claros 
chega a R$ 4,25

REGIONAL 4

Governo de MG pede obras embargadas 
pelo próprio estado

O prefeito de Pirapora, Alex Cesar assinou a 
Ordem de Serviço para a construção da praça 
do Residencial São Francisco, um investimento 
importante para os moradores do bairro, total-
mente subsidiado pela Prefeitura de Pirapora.

O Governo de Minas Gerais enviou um ofício a 
Brasília no último dia 28 com solicitação de apoio 
do Governo Federal para agilizar obras de relevân-
cia hídrica para o Norte de Minas, que sofre com 
as consequências da seca. O curioso é que entre as 
obras embargadas no dia 2 de julho de 2002 pelo 
Conselho de Política Ambiental de Minas Gerais, 
órgão vinculado ao estado. REGIONAL 9

Os integrantes da diretoria do Hospital Universitário Clemente de Faria (HU Unimontes) vinculado a Universidade Estadual de Montes 
Claros, se reuniram com o Núcleo da Qualidade da Saúde Bucal - NQSB para definir um fluxograma de atendimento aos pacientes internados. 

Prefeito assina Ordem de 
Serviço para a construção 
da praça em Pirapora 

IGAM libera atingidos pela seca a fazer 
intervenções emergenciais em recursos hídricos

SAÚDE 6
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O Brasil é um país com 
uma população jovem, que 
representa cerca de 40% do 
total. Essa parcela da socie-
dade tem um grande poten-
cial para contribuir para o 
desenvolvimento econômi-
co, social e ambiental do 
país, mas também enfrenta 
diversos desafios para se in-
serir e se manter no mercado 
de trabalho.

Ao longo de 2023, a taxa 
de desemprego para os jo-
vens brasileiros de 18 a 24 
anos apresentou variações. 
No início do ano, no primei-
ro trimestre, houve um au-
mento na taxa de desempre-
go para 18%. No entanto, no 
segundo trimestre, a taxa de 
desemprego diminuiu para 
16,6%. No terceiro trimes-
tre, a situação melhorou ain-
da mais, com a taxa de de-
semprego caindo para 16%, 
o nível mais baixo registrado 
desde 2014.

Este índice pode melho-
rar. Essa realidade é resulta-
do de diversos fatores, como 
a baixa escolaridade, a falta 
de qualificação profissional, 
a escassez de oportunidades, 
a discriminação, a violência, 
a pobreza e a desigualdade 

social. Esses fatores limi-
tam as possibilidades de os 
jovens desenvolverem suas 
competências, seus talentos 
e seus projetos de vida.

Por isso, é fundamental 
que o Brasil invista na quali-
ficação e na empregabilidade 
dos jovens, oferecendo-lhes 
educação de qualidade, for-
mação técnica e profissional, 
orientação vocacional, aces-
so à cultura, ao lazer, à saú-
de, à cidadania e à participa-
ção social. Essas ações podem 
contribuir para que os jovens 
se tornem agentes de transfor-
mação, capazes de gerar ren-
da, inovação, sustentabilidade 
e inclusão.

Alguns exemplos de inicia-
tivas que visam promover a 
qualificação e a empregabili-
dade dos jovens no Brasil são:

O Programa Nacional de 
Acesso ao Ensino Técnico 
e Emprego (Pronatec), que 
oferece cursos gratuitos de 
educação profissional e tec-
nológica em diversas áreas, 
em parceria com instituições 
públicas e privadas.

O Programa Jovem Apren-
diz, que possibilita que jo-
vens de 14 a 24 anos sejam 
contratados por empresas 

como aprendizes, recebendo 
capacitação teórica e prática, 
remuneração e benefícios, 
além de terem seus direitos 
trabalhistas e previdenciários 
garantidos.

O Programa Jovem Cida-
dão, que promove a inserção 
de jovens de baixa renda no 
mercado de trabalho, por 
meio de estágios remunera-
dos em órgãos públicos, com 
acompanhamento pedagógico 
e social.

O Projeto A Liga Digital, 
que oferece cursos gratuitos 
de e-commerce, marketing 
digital e programação para 
jovens de baixa renda. O pro-
jeto é uma oportunidade para 
os jovens se capacitarem para 
o mercado de trabalho digital, 
que demanda cada vez mais 
habilidades técnicas e socioe-
mocionais.

Esses e outros programas 
podem fazer a diferença na 
vida de milhões de jovens 
brasileiros, que merecem ter 
oportunidades de se qualifi-
car, de trabalhar, de se expres-
sar, de se realizar e de con-
tribuir para o bem comum. 
A qualificação e a empregabi-
lidade dos jovens são essen-
ciais para o futuro do Brasil.

Em um ambiente macroeco-
nômico permeado por crescente 
instabilidade e desafios geopo-
líticos, vislumbramos a chegada 
do ano de 2024. Nesse contexto, 
os desafios globais continuam a 
modelar a paisagem econômica, 
tornando imperativo que os pro-
fissionais de marketing estejam 
adequadamente preparados para 
os obstáculos iminentes e vigilan-
tes às oportunidades emergentes. 
Desta forma, vemos sete temas 
essenciais que demandam a aten-
ção cuidadosa de empresários e 
profissionais de marketing no 
ano vindouro.

1. Criação de Valor em um Am-
biente Competitivo

O aumento da inflação e a 

crescente competição exigem 
que as marcas e fornecedores 
estejam atentos à elevação dos 
preços das mercadorias. Apesar 
dos desafios, este cenário tam-
bém oferece oportunidades para 
a criação de valor, à medida que 
os consumidores exploram no-
vos estilos, gostos e prioridades. 
A gestão precisa dos preços tor-
na-se imperativa para equilibrar 
a competitividade e a rentabili-
dade.

2. Responsabilidade Ambien-
tal e Resiliência na Cadeia de 
Abastecimento

A crise climática ganha urgên-
cia em 2024, com eventos cli-
máticos extremos em evidência. 
Profissionais de marketing devem 

estar conscientes e responsivos, 
liderando iniciativas contra emis-
sões e construindo resiliência nas 
cadeias de abastecimento. A sus-
tentabilidade não é apenas uma 
opção ética, mas também uma es-
tratégia de negócios crucial para 
a lealdade do consumidor.

3. Experiências como Diferen-
cial Competitivo

Embora as compras de pro-
dutos continuem relevantes, a 
preferência por experiências 
continua em ascensão. Empresá-
rios e profissionais de marketing 
devem capitalizar essa tendência, 
oferecendo experiências memo-
ráveis.

4. Influenciadores em Alta: 

NATHALI ARAUJO 
CONTADORA 

VIVIANE STADLER
ADVOGADA, PROFESSORA, CONSULTORA

EDILAINE GODOI
COFUNDADORA D’A LIGA DIGITAL

PATRICIA ARTONI
PROFESSORA DA FIA BUSINESS SCHOOL

A Inteligência Artificial na Contabilidade: 
otimizando os processos das empresas

A importância da empregabilidade dos jovens para o mercado de 
trabalho brasileiro

Sete temas cruciais para o marketing em 2024

Analisando as notícias recen-
temente, nos deparamos com 
uma frase que faz todo sentido 
em relação a inteligência artificial 
na geração de conteúdo e que é 
impossível discordar: “A IA gene-
rativa é uma revolução compará-
vel ao surgimento da internet”, 
Douglas Dawson, vice-presidente 
global de comunicações da Micro-
soft ao Valor Econômico.

Não conseguimos mencionar 
neste momento qual ferramenta 
tecnológica conseguiu tanto êxito 
em tão pouco tempo e se desen-
volveu para novas e aprimoradas 
ferramentas como a inteligência 
artificial. Hoje é possível escrever 
textos, criar imagens, produzir ar-
tes e outras infinidades de ações 
com apenas um comando certo, 
os chamados: prompts.

Com toda essa evolução da 
Inteligência Artificial, uma im-
portante vertente surgiu: o apoio 
da IA em operações contábeis, 
chegando para simplificar tarefas 
complexas, otimizar processos e 
melhorar a eficiência, auxiliando 
empresas e pessoas nesse que 

é um dos principais gargalos de 
qualquer setor financeiro.

Com os recursos disponíveis, 
pôde-se observar que a IA é uma 
grande e importante aliada na 
gestão fiscal, e neste artigo, des-
tacamos precisamente na área da 
Pesquisa, Auditoria e Recuperação 
Tributária.

Como um bom exemplo, pode-
mos citar a auditoria digital, onde 
é analisado com o apoio da IA, 
toda escrituração digital da em-
presa a ser enviada à Receita, e se 
há a necessidade de algum ajuste 
a ser feito, a IA sugere correções 
antes do envio das informações, 
dando segurança a quem utiliza a 
ferramenta.  

Dentro desse contexto con-
tábil, destacamos a classificação 
fiscal de mercadorias, que emerge 
também com o apoio da IA, como 
uma ferramenta estratégica cru-
cial, desempenhando um papel 
fundamental na gestão de negó-
cios e na formulação de estraté-
gias tributárias inteligentes.

A Classificação Fiscal de Mer-
cadorias, essencial para empre-

sas, é o processo de atribuição de 
um código específico, conhecido 
como NCM (Nomenclatura Co-
mum do Mercosul) que categoriza 
um produto ou mercadoria para 
determinar a carga tributária, in-
centivos fiscais, políticas de defe-
sa comercial, regulamentações de 
qualidade e origem, além de ser 
essencial no comércio internacio-
nal.

Esse código não é apenas um 
número, mas sim, uma identi-
ficação única que serve como 
linguagem universal nos negó-
cios, permitindo a categorização 
e compreensão dos produtos. A 
classificação fiscal de mercadorias 
desempenha um papel crucial 
para garantir a eficiência opera-
cional e a competitividade das 
empresas, e quando corretamen-
te colocada evita os tributos em 
cascata.

Algumas razões pelas quais 
essa prática é tão fundamental, 
são: Tributação Adequada; Re-
dução de Custos; Conformidade 
Regulatória; Comércio Interna-
cional; Gestão de Estoque e Lo-

Parcerias com Ênfase em Vídeos
A colaboração com influencia-

dores continuará a ser uma estra-
tégia eficaz em 2024, com uma 
mudança de ênfase para conte-
údo em vídeo. A autenticidade 
e a conexão emocional serão es-
senciais, exigindo parcerias mais 
profundas e genuínas.

5. A Fusão de Saúde e Estilo 
de Vida

Com a adoção de estilos de 
vida mais saudáveis, as marcas 
de estilo de vida devem integrar 
elementos técnicos em suas co-
leções, desafiando as fronteiras 
entre funcionalidade e estilo. A 
busca por produtos que promo-
vam o bem-estar continuará a in-
fluenciar as decisões de compra.

6. Investimentos Otimizados: 
IA Generativa e Eficiência nos In-
vestimentos

Após o lançamento da IA gene-
rativa em 2023, os profissionais 
de marketing devem explorar o 
potencial dessa tecnologia para 
aprimorar a criatividade e eficiên-
cia nos investimentos comerciais 
e de marketing. Superar o desa-
fio da diminuição da fidelidade à 
marca em cenários incertos exigi-
rá uma abordagem estratégica e 
inovadora.

7. Inovações para Todos os 
Bolsos: Soluções Acessíveis e 
Rentáveis

Para conquistar novos con-
sumidores, os profissionais de 

marketing devem buscar inova-
ções que tornem os produtos 
mais acessíveis e rentáveis. Re-
dução de embalagem, versões 
econômicas por meio de refil e 
ajustes nas fórmulas são estraté-
gias que podem atrair um públi-
co mais amplo.

Em um ambiente dinâmico 
como o de 2024, a agilidade e 
a inovação constante serão os 
diferenciais dos profissionais de 
marketing. A capacidade de ante-
cipar tendências, responder a de-
safios e criar experiências autên-
ticas será crucial para o sucesso. 
Esteja atento aos sinais do merca-
do, ajuste suas estratégias confor-
me necessário e, acima de tudo, 
mantenha a paixão pela criação 
de valor para os consumidores.

gística; Minimização de Riscos; 
Competitividade e a Tomada de 
Decisão Estratégica.

A utilização da IA na nesse pro-
cesso na Recuperação Tributária, 

na Auditoria Digital e Classifica-
ção Fiscal torna a operação mais 
eficiente e reduz custos, cons-
truindo um importante alicerce 
para a competitividade nos negó-

cios. Empresas que reconhecem e 
aproveitam ao máximo essa ferra-
menta estratégica posicionam-se 
melhor nos mercados nacional e 
internacional.
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Decreto concede gratificação para arquitetos 
e engenheiros

Montes Claros destina R$ 3,9 mi para uso de 
sistemas de informática

Estudantes de escolas municipais 
se destacam na Olimpíada de 
Matemática 2023

Através do decreto 4707, de 29 
de dezembro de 2023, o prefeito 
Humberto Souto regulamenta a 
concessão de gratificação de 33% 
de estímulo à produtividade aos en-
genheiros e arquitetos da prefeitura 
de montes claros.  A concessão da 
gratificação de estímulo a produti-
vidade individual é calculada sobre 
o vencimento base, contemplará os 
servidores efetivos ou em contrato 
temporário, dos cargos de Arquiteto 
e Engenheiro, lotados em diversas 
Secretarias do Município. É vedada 
a concessão acumulativa da gratifi-
cação regulamentada pelo presente 
Decreto com qualquer outra gratifi-
cação eventualmente concedida ao 
servidor.

A gratificação de estímulo à 
produtividade individual, para os 

cargos previstos na aludida Lei 
Complementar, será concedida so-
mente aos servidores que cumpri-
rem 100% da carga horária prevista 
e não obtiverem nenhuma falta in-
justificada, além de atenderem aos 
procedimentos descritos. Nos casos 
de Análise de Processo de Aprova-
ção de Planta Particular com área 
inferior a 1,2 mil metros quadrados, 
cinco pontos; Análise de Processo 
de Aprovação de Planta Particular 
com área entre 1,2 mil metros qua-
drados a 5 mil metros quadrados, 
sete pontos; Análise de Processo de 
Aprovação de Planta Particular com 
área maior ou igual 5 mil metros 
quadrados, 11 pontos e; Análise de 
Processo de Aprovação de Planta 
Particular de Levantamento Arquite-
tônico, sete pontos.

Montes Claros aplicara R$ 
3.949.104,90 com licenciamento de 
uso de sistemas de informática in-
tegrados, para gestão pública muni-
cipal. No processo 0620/2021 – na 
Modalidade: Pregão Eletrônico nº. 
0362/2021 cujo objeto é a contratação 
de empresa especializada para licen-
ciamento de uso de sistemas de 
informática integrados, para gestão 
pública municipal, com os serviços 
de conversão de dados, implanta-
ção, migração de dados preexis-
tentes, treinamento, manutenção, 
suporte técnico e acompanhamen-

to durante o período contratual foi 
contratada a empresa Governança 
Brasil S/A Tecnologia e Gestão em 
Serviços onde acresceu ao valor 
previsto nas cláusulas primeira e 
nona do contrato original a quantia 
de R$ 111 mil e com tal acréscimo 
o valor total do contrato será de R$ 
3.638.762,16.

No Processo 0554/2022 na Mo-
dalidade: Pregão Eletrônico nº. 
0298/2022 foi realizado o Primeiro 
Termo de Aditamento: Prorroga-se o 
prazo previsto na cláusula segunda 
do contrato original por 12 meses, 

mantendo seus efeitos a partir de 
16.12.2023 e tendo como novo termo 
final o dia 15.12.2024. Renovam-se os 
valores previstos na cláusula primeira 
e oitava do contrato original, na quan-
tia de R$310.342,74 a redução no va-
lor inicial dá-se ao motivo, que na fase 
inicial do contrato foi considerado a 
“Implantação do sistema”, justifican-
do a prestação de serviços de horas 
técnicas, correspondente a renovação 
do valor originalmente contratado e o 
reajuste conforme tabela do ICGT/ 
TJMG de novembro 2022 na alíquota 
de 1,04 %. (GA)

O Sistema Municipal de Ensino de 
Montes Claros iniciou 2024 comemo-
rando mais uma boa notícia, com a 
premiação de estudantes das escolas 
municipais na Olimpíada Brasileira 
de Matemática das Escolas Públicas 
(Obmep) 2023. Ao todo, foram 41 es-
tudantes premiados.

A Obmep é uma das maiores com-
petições científicas do País, realizada 
desde 2005 pelo Instituto de Mate-
mática Pura e Aplicada - IMPA, com 
o apoio da Sociedade Brasileira de 
Matemática – SBM, e promovida com 
recursos do Ministério da Educação - 
MEC e do Ministério da Ciência, Tec-
nologia e Inovação – MCTI.

Em sua 18ª edição, a competição 
reuniu 99,87% dos municípios brasi-
leiros, sendo mais de 55 mil escolas 
e mais de 18,3 milhões de participan-
tes, batendo o recorde de instituições 
inscritas nesse ano.

A premiação da Obmep é dividida 
entre escolas públicas e privadas e os 
estudantes com as melhores classifi-
cações recebem medalhas de ouro, 
prata e bronze, sendo 500 medalhas 
de ouro para escolas públicas e 150 

para escolas privadas, 1,5 mil meda-
lhas de prata para escolas públicas e 
450 para escolas privadas, e 4,5 mil 
medalhas de bronze destinadas para 
escolas públicas e 1.350 para escolas 
privadas.

Dentre os alunos das escolas mu-
nicipais premiados neste ano estão 
Anna Vitoria Lopes Silva, aluna da 
escola municipal Celestino Pereira 
Salgado, agraciada com a Medalha de 
Prata; e Gustavo Antunes Ribeiro e 
Vítor Emanuel Silva Morais, alunos da 
Escola Municipal Dominguinhos Pe-
reira, e Arthur Alcântara Vieira, da es-
cola municipal Rozenda Zane Moraes, 
que receberam Medalha de Bronze.

Os estudantes também foram pre-
miados com Menção Honrosa Nível 1 
(6º e 7º anos do Ensino Fundamen-
tal), Menção Honrosa Nível 2 (8º e 
9º anos do Ensino Fundamental) e 
Menção Honrosa Nível 3 (estudantes 
do Ensino Médio), sendo 45 mil para 
escolas públicas e 6 mil para escolas 
privadas.

Nas escolas municipais de Montes 
Claros foram premiados com Men-
ção Honrosa Nível 1: Andressa Leite 

A Splendour Mineração e 
Transporte Ltda.

CNPJ 08.373.908/0008-29, por determinação da 
Superintendência Regional de Meio Ambiente Regio-
nal Norte de Minas, torna público que solicitou por 
meio do Sistema de Licenciamento Ambiental - SLA Nº 
2022.04.01.003.0000005, Licença na modalidade LAC1 
(LP+LI+LO) para as atividades de: A-02-06-2 - Lavra a 
céu aberto - rochas ornamentais e de revestimentos; 
A-05-04-6 - Pilha de rejeito/estéril de rochas ornamen-
tais e de revestimento, pegmatitos, gemas e minerais 
não metálicos; A-05-05-3 - Estrada para transporte de 
minério/estéril externa aos limites de empreendimentos 
minerários e F-06-01-7 Postos revendedores, postos 
ou pontos de abastecimento, instalações de sistemas 
retalhistas, postos flutuantes de combustíveis e postos 
revendedores de combustíveis de aviação. Capacidade 
de Armazenamento ≤ 90 m³: Pequeno, localizadas na 
Fazenda Vargem Grande e Fazenda Calango, s/n, zona 
rural do município de Itacambira/MG.

–

–

Brant, aluna da escola municipal Pro-
fessora Maria de Lourdes Pinheiro; 
Anna Vitoria Lopes Silva, da escola 
municipal Celestino Pereira Salgado; 
Anne Victoria Gonçalves Afonso, da 
escola municipal Zizinha Ribeiro; Da-
vison Gabriel Souza Ribeiro, Gustavo 
Antunes Ribeiro, Lívia Laís Queiroz 
Gonçalves e Luan Costa Santos, da 
escola municipal Dominguinhos Pe-
reira; Enzo Dantas Queiroz, Miguel 
Ferreira Martins, João Arthur Monção 
Santana, Sofia Mariane Conceição Fer-
reira e Gabriel Luís Gonçalves Cardo-
so, da escola municipal Rozenda Zane 
Moraes; Enzo Gabriel Moreira Andrade, 
Enzo Simões Lima, Thayna Antônia 
Pereira Lopes, Vítor Emanuel Silva Mo-
rais e João Victor Barbosa Coelho, da 
escola municipal Geraldo Pereira de 
Souza; Loisy Gabriela Simões, da es-
cola municipal Professora Neide Melo 
Franco; Marcella Santos Oliveira, da 
escola municipal Dr. Crisantino Bo-
rém; Samuel Silva Carvalho, da escola 
Municipal Dona Vidinha Pires; Thiago 
Samuel Barbosa de Lima, da escola 
Municipal Mestra Fininha.

Receberam Menção Honrosa Ní-
vel 2 os estudantes: Alexsandro Ra-
fael Gonçalves Santos, Gabriel Silva 
Morais e Mariane Martins Schlickman, 
alunos da escola municipal Geral-
do Pereira de Souza; Lucas Gabriel 
Barbosa Fernandes e Gabriel Peres 
Martins, da escola municipal Jason 
Caetano, Luiz Felipe dos Santos, da 
escola municipal Zizinha Ribeiro; 
Ruan Saymon de Jesus Azevedo, 
da escola municipal Mestra Fininha; 
Victor Emanuel Ribeiro Andrade, Ar-
thur Souza Silva, Bernardo Ferreira 
Freire, Andrey Alves Miranda, Edu-
ardo Oliveira e Silva e Maíra Miranda 
Andrade, da escola municipal Do-
minguinhos Pereira; Carlos Henrique 
Dias dos Santos, da escola municipal 
Professora Maria de Lourdes Pinhei-
ro; Francisco Guilherme Lir Souza, da 
escola municipal Dona Vidinha Pires, 
e João Davi Santos Freitas, da escola 
municipal Alcides Carvalho.

A cerimônia de premiação, que 
deve agraciar estudantes, instituições 
e professores, ainda não tem uma 
data definida. ( JERÚSIA ARRUDA)

A MSE Engenharia está contratando aprendi-
zes para uma obra em Montes Claros/MG

A MSE é uma empresa de engenharia, completa 
em soluções para instalações em diversas áreas. 
Estamos presentes em quase todos os estados 
brasileiros, através da execução de obras, proje-
tos e serviços.
Estamos buscando pessoas para somar ao nos-
so time, caso tenha interesse, nos envie o seu 
currículo;

Atividades: Auxiliar nas rotinas administrativas.

Caso tenha interesse, nos envie seu currículo 
através do e-mail recrutamento@mse.com.br ou 
deixe em nossa filial: Avenida Geraldo Athayde, 
397. Bairro Alto São João
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IGAM libera atingidos pela seca a fazer 
intervenções emergenciais em recursos hídricos

Governo Federal libera R$ 314 milhões para amenizar os efeitos da seca

DER realiza ação de educação ambiental na área da BR-479

GIRLENO ALENCAR

O Instituto Mineiro de 
Gestão das Águas (Igam) li-
berou os usuários residentes 
nos municípios que tenham 
decretado emergência ou ca-
lamidade pública por conta da 
seca/estiagem a fazerem inter-
venções em recursos hídricos. 
O órgão recebeu uma comitiva 
comandada pelo deputado Gil 
Pereira e emitiu um comunica-
do no qual orienta os morado-
res a solicitarem a autorização 
para as respectivas interven-
ções.

De acordo com o Igam, es-
tão sendo consideradas as di-
retrizes trazidas pelos artigos 
33 e 35 da Portaria nº 48/2019, 
nas quais são admitidas inter-
venções em recursos hídricos 
nos casos emergenciais, me-
diante notificação prévia e for-
mal ao Igam, por situação de 

emergência ou de calamidade 
pública, quando decretadas 
por ente público, em decorrên-
cia da escassez hídrica durante 
o período de vigência dos atos 
de declaração da medida.

Com isso, os usuários de 
recursos hídricos para receber 
a autorização de intervenção 
emergencial em recursos hí-
dricos, basta enviar a notifi-
cação de intervenção emer-
gencial em recursos hídricos 
por meio do Sistema Eletrô-
nico de Informações (SEI) 
com o Requerimento padrão; 
cópia do CPF e RG (para pes-
soa física) ou cartão do CNPJ 
(para pessoa jurídica); ART 
de profissional legalmente 
habilitado, expedida pelo 
conselho profissional com-
petente, juntamente com seu 
respectivo comprovante de 
pagamento.

É importante destacar, no 

entanto, que o requerimento 
para intervenção emergen-
cial em recursos hídricos não 
isenta o usuário de obtenção 
da respectiva outorga de di-
reito de uso dos recursos hí-
dricos, cujo processo deverá 
ser formalizado no prazo má-
ximo de 90 dias, contados da 
data de envio da notificação. 
“Ação tem por objetivo dar 
amparo de regularidade a uso 
que são para atendimento de 
urgências sob a situação de 
seca, situação esta que assola 
boa parte do nosso Norte de 
Minas. Temos que ser proa-
tivos para que aspectos pro-
cessuais não sejam dificulta-
dores do acesso a água neste 
momento emergencial para 
a sociedade afetada”, afirma 
Thiago Santana, diretor de 
Gestão e Apoio Ao Sistema 
Estadual de Gerenciamento 
de Recursos Hídricos. 

O departamento de estra-
das e rodagens de Minas Ge-
rais realizou, entre os dias 12 
e 14 de dezembro, o Progra-
ma de Educação Ambiental 
nas obras de pavimentação da 
MG-479, no trecho que liga a 
sede urbana de Januária aos 
distritos de Tejuco e Pandei-
ros, no Norte de Minas. Du-
rante três dias, a equipe da 
Gerência de Meio Ambiente 
realizou várias ações junto 
à comunidade da região. O 
trabalho envolveu 80 partici-
pantes, entre alunos, profes-
sores e comunidade da Esco-
la Estadual Faustino Pacheco, 
no povoado de Januária, de-
nominado de Bom Jantar. 

Com o tema “Construindo 
Estradas do Saber para Cui-
dar”, foi abordada a história 
do DER-MG e criação do se-
tor de meio ambiente, há 35 
anos; a importância das ro-

dovias, aspectos ambientais 
que envolvem uma obra de 
rodovia; os cuidados ambien-
tais da autarquia durante a 
execução das obras e infor-
mações sobre as atitudes que 
o usuário da rodovia pode 
adotar para manter a conser-
vação da via e preservação do 
meio ambiente.  A equipe que 
executa o Programa de Resga-
te da Fauna e Flora no trecho 
também falou e demonstrou, 
na prática, como o trabalho é 
realizado. 

Os participantes recebe-
ram cartilhas com a temática 
Rodovia e Meio Ambiente.  
Com o intuito de enrique-
cer a temática de resíduos, o 
encontro contou com a par-
ticipação de representantes 
da Associação de Catadores 
do Município de Januária 
(Arejan).   “Os impactos da 
chegada de uma rodovia pa-

vimentada influenciam dire-
tamente aspectos ambientais 
e humanos. Preparar comuni-
dades para que esses efeitos 
sejam minimizados no coti-
diano das pessoas e do meio 
ambiente é uma forma de 
conscientizar que a chegada 
do asfalto proporciona o pro-
gresso, mas demanda adaptar 
a vida a novos hábitos com-
portamentais”, explica o as-
sessor de Meio Ambiente do 
DER-MG, Felipe Dutra de Re-
sende. 

A equipe da Gerência de 
Educação Ambiental realizou 
visita guiada pela equipe do 
IEF no Refúgio Estadual da 
Vida Silvestre do Rio Pandei-
ros e promoveu trabalho de 
Educação Ambiental na Esco-
la Estadual Doutor Tancredo 
de Almeida Neves, no distri-
to de Pandeiros.  Cerca de 
cem pessoas, entre alunos, 

professores e equipe do IEF 
participaram da ação. Oiten-
ta trabalhadores receberam 
orientações acerca da temá-
tica ambiental que envolve a 
obra. 

Equipe de fiscalização do 
DER de Januária e Polícia 
Militar realizaram blitz edu-
cativa, com a distribuição de 
material informativo aos usu-
ários da rodovia (lixeira para 
carro, flanela e cartilha am-
biental). Todas as ações con-
taram com a participação da 
comunidade na área de influ-
ência do empreendimento e 
da equipe de colaboradores e 
técnicos da obra. O Programa 
de Educação Ambiental do 
DER-MG tem como premissa 
informar e sensibilizar a so-
ciedade para a relação com 
o meio ambiente, buscando 
a compreensão da interde-
pendência entre diversos 

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva liberou R$ 314 
milhões para socorrer as vi-
timas da estiagem e seca no 
Brasil, conforme a medida 
provisória 1.204, de 29 de 
dezembro, mas sem especifi-
car qual destinação especifica 
dos recursos. São em favor 
do Ministério do Desenvol-
vimento Regional, sendo R$ 
264 milhões para a gestão 
de riscos e de desastres e 
R$ 50 milhoes para Apoio à 
Implantação, ampliação ou 
melhorias de Infraestruturas 
de Oferta de Água para Se-
gurança Hídrica. Os deputa-
dos Paulo Guedes e Zé Silva 
afirmam que são destinados 
a perfuração e equipagem de 
1.300 poços no Norte de Mi-
nas, sendo 600 poços já per-
furados e 700 novos.

Desde o dia 22 de dezem-
bro foi anunciado o maior 
pacote da historia da região 
para enfrentamento a seca, 
articulado pelo senador Ro-
drigo Pacheco e pelos dois 
deputados, negociado com 
os ministérios de integração 
e desenvolvimento rural, de-
senvolvimento social e desen-
volvimento agrário, mas a bu-
rocracia impediu a chegada 
dos benefícios. A expectativa 
é que esta semana, mesmo 

com a chegada das chuvas, 
as medidas sejam liberadas. A 
Conab anunciou que 39 mil 
cestas estão armazenadas na 
Unidade Armazenadora de 
Montes Claros para atender 
situações de emergência e 
calamidade nos estados, mas 
até agora nenhuma cesta foi 
distribuída. A Conab informa 
que as cestas atenderão as vi-
timas da seca do Rio grande 
do sul, Pernambuco, Alagoas, 
Sergipe, Piauí, Paraíba, São 
Paulo, Rio de Janeiro, Espíri-
to Santo e Distrito Federal. A 
ação foi coordenada pelo Mi-
nistério do Desenvolvimento 
Social (MDR), responsável 
pela programação de entre-
ga. O MDR também anunciou 
a liberação do cartão pipa 
para as prefeituras contra-
tarem veículos em caráter 
emergencial para abastecer 
as comunidades rurais com 
água, mas exigiu que cada 
município elabore o seu pla-
no de trabalho, burocratizan-
do a ação.

Os parlamentares anuncia-
ram que os bancos do Brasil 
e do Nordeste já estão nego-
ciando as dividas vencidas e a 
vencer dos produtores rurais 
sem exigir os laudos de per-
das da agricultura e mesmo 
da mortandade do gado. (GA)

componentes e possibilidade 
de uso sustentável dos recur-
sos naturais.  Além disso, é 
abordado a implementação 
dos programas ambientais re-
ferentes à obra no trecho de 
46,6 quilômetros da rodovia. 

Iniciadas em julho de 2021, 
as obras na rodovia MGC-479 
são divididas em dois lotes. 
O primeiro liga Tejuco a Pan-
deiros, com previsão de con-

clusão em 2025, e o segundo 
Januária a Tejuco, com a con-
clusão prevista para abril de 
2024. Executadas pelo DER, 
as atividades terão aporte 
de R$ 80 milhões por meio 
do Provias, maior pacote de 
obras rodoviárias da última 
década, e emprega 317 fun-
cionários diretamente e gera 
outros 935 indiretos.

(GA)
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Grande festa atrai milhares de pessoas na virada do ano

Multinacional recebe isenção e redução de impostos municipais 

Ano novo inicia com aumento da tarifa do 
transporte coletivo em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

Os montes-clarenses rece-
beram como presente de ano 
novo, o aumento da tarifa do 
transporte coletivo urbano, 
que subiu de R$ 4,00 para R$ 
4,25 desde o primeiro dia do 
ano. Com isto, o trabalhador 
que fizer um a viagem de ida 
e volta gastava R$ 208,00 terá 
que pagar R$ 13,00 a mais. O 
prefeito Humberto Souto pu-
blicou o novo decreto, onde 
alega que a última revisão tari-
fária, procedida nos termos do 
Decreto nº 4521 de 2023, fixou 
a tarifa do Transporte Coletivo 
de Montes Claros, no valor de 
R$ 4,00, além da compensação 
de R$ 0,26, a título do ressar-
cimento oriundo do processo 
judicial de n.º 0433.09.286666-
7, vigorando a partir de 12 de 
março de 2023

Argumenta ainda que a pla-
nilha técnica apresentada pela 
Empresa Municipal de Planeja-
mento, Gestão e Educação em 
Trânsito e Transportes de Mon-
tes Claros (MCTrans), realizada 
a partir do estudo de revisão 
tarifária, previsto no contrato 
de concessão, notadamente 
em observância ao que dispõe 
a sua Cláusula 51,  bem como 
considerando a necessidade 
de atualização dos preços dos 

insumos que compõem valor 
da operação, para garantir a 
manutenção do equilíbrio eco-
nômico-financeiro do Sistema 
de Transporte Coletivo Urba-
no, indicando um novo valor 
tarifário de R$ 4,41

A portaria destaca que o 
Termo de Deliberação da 13ª 
Promotoria de Justiça de Mon-
tes Claros, exarada no Pro-
cesso SRU 0433.21.001219-4, 
que concordou com a possi-
bilidade de redução no valor 
da compensação tarifária do 
Transporte Coletivo de Mon-
tes Claros, como medida para 
garantir tanto a modicidade do 
valor tarifário, quanto o equi-
líbrio econômico-financeiro 
contratual e  a decisão exarada 
pelo Tribunal de Justiça do Es-
tado de Minas Gerais,  a qual 
reconheceu ser a compensa-
ção tarifária, implementada 
pelo Município em cumpri-
mento de sentença judicial, 
revestida dos requisitos legais 
corroborando a legitimidade 
da alteração tarifária, com a 
aplicação da compensação.

O documento cita ainda a 
necessidade da manutenção 
do equilíbrio econômico finan-
ceiro do contrato, bem como 
a necessidade de permanecer 
cumprindo a decisão judicial, 
recomenda que a dedução a tí-

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, através da Secretaria de 
Cultura com integração de to-
das as secretarias do Município 
realizou, na noite da virada do 
ano, uma grande festa para a 
população. Pelo segundo ano 
consecutivo, após o enfraque-
cimento da pandemia de Co-
vid-19, a Prefeitura de Montes 
Claros marcou a passagem de 
ano com boas vindas ao novo 
ciclo que se aproxima.

Mais de 10 mil pessoas 
prestigiaram a festa que con-
tou com um grande show pi-
rotécnico. O local escolhido 
para o Réveillon da Prefeitura 
foi a tradicional Lagoa do bair-
ro Interlagos, espaço testado 
e aprovado pela população 
e que já se tornou um ponto 
de encontro tradicional para 
celebrar a virada do ano. É im-
portante destacar que durante 

todo o evento não houve ne-
nhuma ocorrência policial.

Um grande palco foi mon-
tado na orla da lagoa e teve 
a apresentação musical da 
dupla montes-clarense Kaio 
Marques e Nataly, bandas Ba-
dalana e Lá Maior (banda de 
Montes Claros com um re-
pertório de samba, pagode e 
axé). Além disso, foi montada 
na orla da lagoa uma estrutura 
que contou com circuito gas-
tronômico.

A segurança da festa rece-
beu uma atenção especial do 
município e das forças de se-
gurança do Estado através das 
Polícias Militar, Civil, Corpo 
de Bombeiro, Guarda Munici-
pal, Conselho Tutelar e outras 
instituições que garantiram a 
alegria e segurança da festa de 
passagem de ano no municí-
pio. (RUBENS SANTANA)

A multinacional de origem 
dinamarquesa Novo Nordisk, 
única produtora de insulina 
do hemisfério sul e sediada 
em Montes Claros foi benefi-
ciada com a isenção e redução 
de impostos municipais con-
forme decisão tomada pelo 
prefeito Humberto Souto e as 
Secretarias Municipal de Fi-
nanças e de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, através 
da Portaria Conjunta, nº 01, 
considerando, as disposições 
da Lei Municipal nº 4.685/13, 
regulamentada pelo Decre-
to Municipal nº 3.171/14 e  a 
aprovação do Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento 
Econômico e Social , ocorrida 
no dia 15 de dezembro, que 
versa sobre a concessão de 
incentivos fiscais à sociedade 
empresária Novo Nordisk Pro-
dução Farmacêutica do Brasil 
LTDA, benefício este, exten-

sivo às empresas contratadas 
no desenvolvimento de suas 
atividades;

A empresa terá isenção do 
Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU), sobre o imóvel 
de propriedade da sociedade 
empresária objeto das obras 
de expansão das atividades e 
sobre os demais imóveis pró-
prios pelo período de 10 anos; 
do Imposto sobre Serviços de 
Qualquer Natureza (ISSQN) 
com isenção parcial, respeita-
da a alíquota mínima de 2%, 
para os serviços prestados pela 
sociedade empresária, obser-
vada a competência tributária 
do Município de Montes Cla-
ros, pelo período de dez anos. 
O incentivo fiscal referente ao 
ISSQN será extensivo aos ser-
viços tomados pela sociedade 
empresária

O Imposto sobre a Trans-
missão de Bens Imóveis (ITBI) 

R$ 4,25 

tulo de compensação não ultra-
passe o valor de R$ R$ 0,16 da 
tarifa ora reajustada. A portaria 
ainda autoriza o Município de 
Montes Claros adquirir e utilizar 
veículos no Transporte Coletivo 
Urbano, visando substituir os 
investimentos em aquisição de 
novos veículos, que deveriam 
ser realizados pelo Consórcio 
do Transporte Coletivo, para o 
ano de 2024.

A portaria menciona ainda 
que a manutenção da tarifa do 

Transporte Coletivo Urbano 
fica condicionada à disponibi-
lização, por parte do Consór-
cio Mocbus, da frota opera-
cional indicada pela MCTrans. 
Fica determinado que a MC-
Trans adote providências para 
o recálculo do saldo da com-
pensação, em virtude da ade-
quação tarifária implementada 
pelo presente Decreto, a fim 
de garantir a manutenção do 
cumprimento. Fica o Consór-
cio Mocbus, concessionário do 

sistema de Transporte Coletivo 
Urbano de Montes Claros, no-
tificado para que, no prazo de 
10 dias, caso queira, apresente 
contribuições para elaboração 
do termo de referência que 
instruirá o processo licitatório 
para a aquisição dos novos ve-
ículos, por parte do Município 
de Montes Claros.

O Decreto nº 4709, determi-
na que os veículos deverão ser 
obrigatoriamente substituídos 
até o último dia útil do mês de 

fevereiro do ano subsequente 
ao ano em que completarem 
oito  anos de fabricação. Fica 
determinado à Secretaria Mu-
nicipal de Planejamento e Ges-
tão em conjunto com a Empre-
sa Municipal de Planejamento, 
Gestão e Educação em Trânsito 
e Transportes de Montes Cla-
ros (MCTrans) que adotem as 
providências necessárias para 
a regularização dos instrumen-
tos contratuais do serviço de 
táxi.

e Taxas Municipais relativas ao 
projeto de expansão da socie-
dade empresária. A isenção 
fiscal, concedida nos termos 
do artigo anterior, fica limita-

da, no exercício de 2024, ao 
montante de R$ 4,5 milhões 
dentro dos limites da Lei Mu-
nicipal. O valor do incentivo 
fiscal, concedido, deverá, 

anualmente, observar as dis-
posições da respectiva legis-
lação orçamentária vigente. 
Incumbirá à beneficiária, aca-
so necessite de alteração nos 

limites das isenções tributá-
rias em cada exercício fiscal, 
apresentar pedido justificado 
junto à Secretaria Municipal 
de Finanças. (GA)
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Unimontes define fluxograma de atendimento para 
melhoria da qualidade na assistência aos pacientes

Entenda como funciona a terapia celular 
CAR-T Cell contra o câncer

Os integrantes da direto-
ria do Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HU Uni-
montes) vinculado a Univer-
sidade Estadual de Montes 
Claros, se reuniram com o 
Núcleo da Qualidade da Saú-
de Bucal - NQSB para definir 
um fluxograma de atendi-
mento aos pacientes interna-
dos.

Participaram do encontro 
a diretora de Enfermagem, 
Suelen Santos Ferreira; o 
diretor Assistencial, Rafael 
Cândido Brandão; a presi-
dente e coordenadora do 
NQSB-HU Unimontes, Zélia 
Martins Pereira; e a chefe do 
Departamento de Odontolo-
gia da Unimontes, professora 
Marinilza Soares Mota Sales, 
juntamente com Guilherme 
Gonçalves Silva, referência 
técnica de Odontologia do 
município de Montes Claros. 
Também estiveram presen-
tes Jane Tolentino Barbosa, 
da Gerência de Qualidade 
e Segurança do paciente do 
HU-Unimontes; a enfermeira 
obstétrica da Maternidade, 
Luciana Barbosa; a técnica 
em saúde bucal Clarice Apa-
recida Soares Aguiar. 

“Sabemos que o HU-Uni-
montes atende a demanda 
espontânea 100% SUS. Entre 
as necessidades percebidas, 
a assistência odontológica 
faz-se necessária nos casos 

de anquiloglossia (proble-
ma congênito em crianças), 
infecções odontogênicas, 
abscessos de pacientes in-
ternados no CTI (Centro de 
Tratamento Intensivo) como 
uso de aparelho ortodônti-
co, sendo que, muitas vezes, 
é necessário a remoção des-
se aparelho”, relatou a pre-
sidente e coordenadora do 
NQSB-HU Unimontes, Zélia 
Martins Pereira.

Ela ressalta que um dos 
objetivos da implantação do 
NQSB-HU Unimontes é a re-
dução do tempo de interna-
ção e custos desse paciente, 
redução das pneumonias as-
sociadas à ventilação mecâni-
ca dos pacientes entubados 
e a higienização bucal como 
cuidado integral para remo-
ção do biofilme da cavidade 
bucal.  “Essa parceria vem 
somar para uma assistência 
de qualidade e promoção da 
saúde e bem-estar dos pa-
cientes para um atendimento 
humanizado.

A chefe do Departamento 
de Odontologia da Unimon-
tes, professora Marinilza So-
ares Mota Sales, sugeriu para 
o município incluir procedi-
mentos nas metas do Centro 
Especialidades Odontológi-
cas (CEO Montes Claros), 
de forma a beneficiar os pa-
cientes internados. Conside-
rando que algumas intercor-

A terapia celular CAR-T Cell 
tem obtido resultado impor-
tante no tratamento de alguns 
tipos de câncer, por meio da 
reprogramação das células de 
defesa do corpo. A tecnologia 
celular CAR-T é um tipo de 
imunoterapia que utiliza lin-
fócitos T, células do sistema 
imunológico responsáveis 
por combater agentes pato-
gênicos e células infectadas.

O tratamento consiste em 
retirar e isolar os l infócitos 
T do paciente,  at ivá- los,  pro-
gramá-los para conseguirem 
identi f icar e combater o cân-
cer e,  depois,  inseri - los de 
volta no organismo do indi-
víduo. Todo o processo pode 
durar cerca de dois meses.  A 
terapia é feita por meio de 
infusão intravenosa.

O termo CAR é um acrôni-
mo em inglês para chimeric 
antigen receptor (em portu-
guês,  receptor quimérico de 
antígeno).  O T é referente 
ao l infócito T.  A célula CAR-T 
é um l infócito T que passou 
por modif icação genética.

Atualmente,  de acordo 
com o Hospital  A.C. Camar-
go, centro de referência no 

tratamento de câncer,  as in-
dicações já aprovadas e com 
uso vigente no Brasi l  são 
para pacientes com l infoma 
difuso de grandes células B 
(t ipo de l infoma não Hod-
gkin) e leucemia l infoblást i -
ca aguda, ambas no cenário 
recidivado ou refratário da 
doença.  Na saúde pública,  a 
terapia celular ainda está em 
fase de desenvolvimento no 
país.

Como efeito colateral , 
pode haver uma reação inf la-
matória,  com possibi l idade 
de febre,  queda da pressão 
arterial  e necessidade de in-
ternação em unidade de te-
rapia intensiva (UTI).Segun-
do especial ista ouvido pela 
Agência Brasi l ,  os efeitos co-
laterais  podem levar pacien-
tes à morte. 

Ainda segundo informa-
ções do A.C. Camargo, nas 
primeiras semanas após in-
fusão das células CAR-T, o 
paciente pode apresentar al -
guns sintomas neurológicos, 
que vão desde um quadro 
mais leve de confusão mental 
até a presença de crises con-
vulsivas.

SAÚDE BUCAL DO HUCF

rências não possam esperar. 
Os casos que demandam as-
sistência e procedimentos de 
odontologia hospitalar serão 
transferidos para hospitais de 
referência.

NQASB – HU Unimontes

O NQASB-HU Unimontes 
foi implantado em julho de 
2022 sendo um indicador 
para os hospitais do Módulo 
Valor em Saúde, criado den-
tro da política de Atenção 
Hospitalar do Estado de Mi-
nas Gerais – Valora Minas, e 
que tem como objetivo qua-
lificar a assistência, ampliar o 

acesso e responder às deman-
das e necessidades da popula-
ção mineira.

O NQASB Mantem efeti-
vamente atividades de assis-
tência nos leitos, ensino e 
prática, com projetos de ex-
tensão que acontecem tam-
bém semanalmente na Clíni-
ca Pediátrica e Maternidade, 
além de outras demandas da 
assistência odontológica so-
licitadas nas prescrições me-
didas e pedidas por outros 
profissionais e acadêmicos 
que prestam atendimen-
to ambulatorial no Centro 
“Mais Vida” de Referência 
em Assistência à Saúde do 

Diferença entre tratamentos

A quimioterapia consiste na 
aplicação de medicamentos 
para destruir  as células que 

formam os tumores,  atuando 
em diversas etapas do me-
tabolismo celular,  explica o 
A.C. Camargo. A imunoterapia 
é uma forma de tratamento 
que est imula o sistema imu-

Idoso (Crasi), 
O NQASB implantou os 

protocolos de Higiene Oral 
para os pacientes interna-
dos (Conscientes, incons-
cientes, intubados, pediá-
tricos, colaborativos, não 
colaborativos) conforme 
preconiza a assistência nos 
hospitais (PHBH), visando 
o controle do biofilme pre-
sente na cavidade bucal, e, 
a redução das pneumonias 
adquiridas, além de identifi-
cação de patologias, lesões, 
necessidades básicas, remo-
ção de aparelhos ortodôn-
ticos, redução do tempo de 
internação, da mortalidade 

e, consequentemente, dos 
custos dessas internações 
com pretensão de no futuro, 
avançar para o NQASB para 
Odontologia Hospitalar.

O Hospital Universitário 
Clemente de Faria oferece 
atendimento 100% gratui-
to, bancado exclusivamen-
te pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS), se destacan-
do pela promoção da saú-
de e pela constante busca 
do aprimoramento de seus 
procedimentos, focado no 
cuidado com as pessoas, no 
atendimento humanizado e 
na qualidade da assistência. 
(FABRÍCIA ANDRADE)

nológico do paciente para 
que ataque as células do cân-
cer.

Já o tratamento com as cé-
lulas CAR-T é uma modalida-
de da imunoterapia,  mas que 

uti l iza células de defesa que 
passaram por modif icação 
genética e foram reprogra-
madas em laboratório para 
at ingir  os tumores.  (CAMILA 
BOEHM - Agência Brasi l)
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"Encontro de final de ano da família Batista com a presença angelical da matriarca da família e madrinha dos peladeiros do Clube 
Max Min, Dona Isa, 94 anos. O encontro contou com a presença dos filhos, netos, bisnetos, esposas e maridos. FELIZ 2024!"

Encontro de final de ano da família Batista
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Homem é preso suspeito de estuprar filha 
da namorada, em Montes Claros

Homem é baleado após ser chamado 
no portão de casa, em Moc

Duas pessoas ficam feridas após veiculo 
colidir contra árvore na MGC-122

Motorista fica ferido após veículo colidir 
na traseira de caminhão na BR-251

Motorista é baleado, perde controle de 
carro e bate em muro

Dupla é presa após roubo 
em empresa de energia 
solar

Um homem, de 48 anos, foi 
preso suspeito de estuprar a 
filha da namorada, de 10 anos, 
em Montes Claros.

Segundo a Polícia Militar, a 
criança relatou que os abusos 
ocorreram dentro de casa em 
dois momentos distintos, nes-
sa segunda-feira (1º), quando 

a mãe se ausentou do imóvel.
A polícia foi acionada de-

pois que a menina relatou os 
abusos enquanto passeava na 
casa de uma tia. Ainda de acor-
do com a PM, a mãe confirmou 
que precisou se ausentar da 
casa por alguns minutos por 
duas vezes e, ao retornar, não 

percebeu nada de anormal no 
comportamento da filha.

O homem foi preso duran-
te um rastreamento da PM e 
negou ter cometido o crime. 
Ele foi conduzido à delegacia 
de Polícia Civil, teve a prisão 
ratificada e foi levado para o 
presídio.

Ainda de acordo com a PM, 
o suspeito já tinha uma pas-
sagem por estupro de vulne-
rável, em 2021. Na época, ele 
teria oferecido um par de tênis 
para a vítima. A polícia não ex-
plicou se existia algum grau de 
parentesco entre o suspeito e 
essa criança.

Um homem, de 21 anos, 
ficou ferido após ser atingido 
com tiro na noite de segun-
da-feira (1º), no bairro Jardim 
Palmeiras, em Montes Claros.

Segundo a Polícia Militar, a 
vítima estava em casa quando 
um homem chegou num carro, 
a chamou pelo nome e dispa-

rou.
A vítima correu e escon-

deu no quintal de uma casa 
vizinha, a cerca de 30 metros 
do local dos disparos. Ainda 
conforme a PM, o suspeito 
correu atrás, mas no momen-
to em que tentava encontrar 
a vítima, se deparou com uma 

cachorra pitbull, que avançou 
contra ele, momento em que 
o suspeito disparou e matou o 
animal. Depois, fugiu.

O Samu compareceu ao 
local e constatou que o rapaz 
tinha sido atingido no braço, e 
tinha duas lesões pelo corpo. 
Ele foi encaminhado para o 

Hospital Universitário.
Conforme a polícia, a vítima 

disse que não sabe o que teria 
motivado o crime, e afirmou 
não ter reconhecido quem te-
ria efetuado os disparos. A PM 
segue em rastreamento para 
identificar e localizar o suspei-
to.

O motorista de um carro, 
de 38 anos, ficou ferido em 
um acidente na BR-251, em 
Grão Mogol, na tarde de se-
gunda-feira (1º).

Segundo as informações di-
vulgadas pelo Samu, o veículo 
rodou na pista e bateu na tra-
seira de um caminhão. Chovia 
no momento do acidente.

A Unidade de Suporte Avan-

çado do SAMU de Francisco Sá 
e o Suporte Aéreo Avançado 
de Vida (SAAV ) foram aciona-
dos para prestar atendimen-
to e o homem foi levado de 
ambulância para a Santa Casa 
de Montes Claros, após ser 
imobilizado e medicado.

Ainda de acordo com o 
Samu, ele sofreu traumatis-
mo cranioencefálico leve e 

Duas pessoas ficaram fe-
ridas em um acidente de car-
ro na MGC-122, em Capitão 
Enéas, na segunda-feira (1º).

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o carro saiu da pis-
ta na altura do km-210 e bateu 
em uma árvore. O motorista, 
de 29 anos, ficou com as per-
nas prensadas no painel do 
veículo e precisou ser desen-
carcerado pelos militares.

“Com o uso de Epi’s e fer-
ramentas específicas e GU BM 

realizou a estabilização do veí-
culo, retirada de portas, banco 
e rebatimento do painel para 
que a vítima fosse desencarce-
rada e retirada do interior do 
veículo”, disse a Corporação.

Ele estava com múltiplas 
fraturas e foi levado para a 
Santa Casa de Montes Claros 
em um helicóptero. Já a pas-
sageira, de 27 anos, não ficou 
presa às ferragens e foi levada 
para o mesmo hospital em 
uma ambulância do Samu.

Um homem, de 29 anos, 
foi baleado enquanto dirigia 
um carro em uma avenida do 
bairro Jardim Palmeiras, em 
Montes Claros, na noite desse 
domingo (31). A companhei-
ra dele estava no veículo e foi 
atingida de raspão na perna.

Segundo a PM, a mulher 
contou que eles passavam 
pela Avenida Antônio Ver-
siane Athaíde, quando dois 

homens se aproximaram em 
uma motocicleta e o garupa 
atirou.

Após ser atingido, o mo-
torista perdeu o controle 
da direção e bateu no muro 
de um comércio, que ficou 
parcialmente destruído. Nes-
te momento, a mulher saiu 
correndo do carro e buscou 
abrigo em uma casa.

Ela relatou aos policiais 

Dois homens, de 26 e 39 anos, foram presos após um roubo em uma 
empresa de energia solar em Janaúba, no Norte de Minas. Um deles 
disse para a polícia que era funcionário.

De acordo com a Polícia Militar, o vigilante contou ter sido aborda-
do por três homens encapuzados e armados. Eles amarraram a vítima 
pelos braços e pernas, e roubaram diversos materiais. Em seguida, fu-
giram para um matagal.

Momentos depois, o vigia conseguiu se soltar e acionou a Polícia 
Militar. Os dois homens foram abordados em uma motocicleta e um 
deles, de 39 anos, disse que estava no local a procura de um cavalo, 
mas depois acabou confessando o crime.

“Posteriormente confirmou que havia praticado o roubo, dizendo 
que é funcionário da empresa há seis meses e que havia chamado o 
segundo envolvido para isso”, informou a PM por meio de nota.

A polícia intensificou o rastreamento e localizou a moto usada pelo 
terceiro envolvido em uma área de mata, juntamente com os materiais 
roubados. O homem não foi preso.

Os militares recuperaram cerca de 400 kg de fios de cobre, 14 rolos 
de fio elétrico, furadeiras industriais, parafusadeira e outros objetos.

Os dois suspeitos foram conduzidos à delegacia de Polícia Civil e as 
motos foram apreendidas, e removidas ao pátio credenciado ao Detran.

JANAÚBA 

que os homens foram até o 
veículo para efetuarem mais 
disparos, porém, escutou 
eles dizendo que as balas te-
riam acabado. Em seguida, os 
suspeitos fugiram.

A mulher assumiu a dire-
ção do veículo e levou a víti-
ma para o Hospital Alpheu de 
Quadros, onde ele recebeu 
os primeiros atendimentos. 
Segundo a PM, posteriormen-

te, o homem foi transferido 
para a Santa Casa por uma 
equipe do Samu.

A perícia da Polícia Civil 
esteve no local do crime e re-
colheu cápsulas calibre 380.

Durante rastreamento, um 
dos suspeitos, de 27 anos, foi 
preso e conduzido à delega-
cia. O outro homem não foi 
localizado. A motivação do 
crime será investigada.

estava com dor na região do 
tórax e lombar.

Até o momento da publi-
cação desta reportagem, o 
trânsito estava parcialmente 
interditado porque houve va-
zamento no tanque de com-
bustível do caminhão. Uma 
equipe da Polícia Rodoviária 
Federal está no local do aci-
dente.
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Governo de MG pede obras 
embargadas pelo próprio estado

Prefeito assina Ordem de Serviço para 
a construção da praça em Pirapora 

Governador sanciona nova lei 
para facilitar regularização de 
terras em Minas

GIRLENO ALENCAR 

O Governo de Minas Gerais 
enviou um ofício a Brasília no 
último dia 28 com solicitação 
de apoio do Governo Federal 
para agilizar obras de relevân-
cia hídrica para o Norte de 
Minas, que sofre com as conse-
quências da seca. O curioso é 
que entre as obras embargadas 
no dia 2 de julho de 2002 pelo 
Conselho de Política Ambiental 
de Minas Gerais, órgão vincula-
do ao estado. Segundo o bole-
tim da Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil (Cedec), até o 
dia 29 de dezembro, 170 mu-
nicípios haviam decretado situ-
ação de emergência por causa 
do fenômeno. Além disso, por 
causa do El Nino, há um alerta 

de que a estiagem pode conti-
nuar na região no ano que vem.

No ofício, o governador Ro-
meu Zema destaca que Minas 
Gerais vem trabalhando na 
busca de soluções práticas e 
efetivas para garantir água nos 
locais afetados. Ele pede apoio 
do Governo Federal na reto-
mada imediata de projetos que 
estão sob responsabilidade da 
Companhia de Desenvolvimen-
to dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf ) e 
do Departamento Nacional de 
Obras Contra as Secas (Dnocs).

“Uma das soluções é a apro-
vação e implementação do pro-
jeto Hidroagrícola de Jequitaí, 
que está dentro do Programa 
de Aceleração de Crescimento 
lançado pelo Governo Federal. 

Há ainda outros dois projetos 
que aguardam andamento e 
que podem auxiliar conside-
ravelmente o enfrentamento 
da seca em Minas”, destaca o 
governador no ofício. O proje-
to teve a licença de instalação 
suspensa em fevereiro deste 
ano, a pedido da Codevasf, por 
impossibilidade orçamentária 
para execução do empreendi-
mento.

Outra iniciativa citada é o 
Açude Público de Berizal, que 
começou a ser construído 
em 1997 entre o município e 
Taiobeiras, e está com as obras 
paradas. A terceira e a Barra-
gem Bico da Pedra, que fica em 
Janaúba e foi instalada ainda na 
década de 1970 e é essencial 
para o abastecimento na região.

O prefeito de Pirapora, 
Alex Cesar assinou a Ordem 
de Serviço para a constru-
ção da praça do Residencial 
São Francisco, um investi-
mento importante para os 
moradores do bairro, total-
mente subsidiado pela Pre-
feitura de Pirapora.

Orçada em aproximada-
mente R$ 271.756,60, a pra-
ça faz parte do maior pacote 
de obras que a população 
do município já testemu-
nhou, com ações na saúde, 
infraestrutura, educação e 
lazer.

“Este ano avançamos 

com obras em vários pontos 
da cidade, recapeamos vias, 
asfaltamos novas ruas, in-
vestimentos em saneamen-
to e lazer, inclusive, essa 
praça aqui no Residencial 
São Francisco é um local 
de lazer para as famílias 
desse bairro, uma reivindi-
cação antiga dos morado-
res. Sabemos que a cidade 
necessita de outras inter-
venções, por isso, vamos 
trabalhar ainda mais, pois 
responsabilidade, honesti-
dade e vontade não faltam 
nesta gestão”. (TIAGO RO-
DRIGUES)

O governador Romeu Zema 
sancionou, na quinta-feira (28/12), 
a Lei nº 24.633/2023, que trata da 
administração das terras do Estado 
e das políticas públicas de regulari-
zação de propriedade, tanto urbana 
quanto rural. As novas diretrizes re-
presentam um marco histórico para 
a legislação, que havia completado 
30 anos e já não estava alinhada 
com a realidade de hoje. Os be-
nefícios para os cidadãos incluem 
modernização dos processos, des-
burocratização e simplificação na 
concessão de títulos de terras com 
menos de cem hectares. 

“Esta lei representa uma con-
quista enorme para a regularização 
de propriedade rural em Minas 
Gerais e fecha 2023 com chave de 
ouro. O texto, promulgado sem ve-
tos, elimina diversos entraves, agi-
lizando e facilitando a emissão de 
títulos de propriedade em Minas, 
com benefícios especialmente para 
os agricultores familiares”, afirma o 
secretário de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
Thales Fernandes. 

Um dos principais avanços tra-
zidos é a remoção da cláusula da 
inalienabilidade nos documentos 
emitidos pelo Estado, o que an-
teriormente impedia a venda ou 
a transferência do imóvel por um 
período de dez anos. Na prática, 
essa restrição dificultava a obten-
ção de crédito rural por parte dos 
produtores junto a instituições 
bancárias para investimentos na 
propriedade, uma das modalida-
des mais relevantes para impul-
sionar a produtividade e produ-
ção na agricultura familiar. 

A nova lei entra em vigor ime-
diatamente, dispensando a ne-
cessidade de regulamentação, e 
é válida para todos os títulos já 
emitidos. O entendimento para 
a exclusão da cláusula é de que 
ela não se aplica às terras devolu-
tas, uma vez que os agricultores 
“posseiros” estão estabelecidos 
nas propriedades há décadas ou 
até mesmo gerações. Em resumo, 
a novidade proporciona maior se-
gurança jurídica aos produtores. 

Anistia e escrituras para assen-
tamentos

Também há avanços em re-
lação ao passivo deixado pela 
extinta Fundação Rural Mineira 
(Ruralminas) em diversos assen-
tamentos que eram mantidos 
pela instituição em Minas Gerais, 
como por exemplo no Projeto 
Jaíba, localizado no Norte do 
estado. Essa disposição se esten-
de a projetos de colonização e 
propriedades urbanas ocupadas 
antes da extinção da entidade, 
ocorrida em 2016. 

A atualização normativa con-
siste na autorização para a anistia 

ou remissão de dívidas quando o 
Estado não consegue verificar a 
comprovação do pagamento dos 
terrenos devido à ausência dos do-
cumentos originais. Esse é um dos 
principais gargalos, por parte do 
Governo de Minas, para a emissão 
de escrituras nos assentamentos 
que eram da fundação.  

No perímetro irrigado do Jaíba, 
em específico, existem 1,8 mil lotes 
ocupados por agricultores que es-
tão na terra há mais de 30 anos e 
não possuem a documentação ade-
quada. Contudo, a modernização 
não beneficiará apenas esses pro-
dutores, mas também todos aque-
les que vivem e trabalham nos cerca 
de 20 assentamentos deixados pela 
Ruralminas, em municípios como 
Jenipapo de Minas, Chapada do 
Norte, Chapada Gaúcha, entre ou-
tros.

Regularização de terras matri-
culadas 

Outro avanço relevante é a pos-
sibilidade de regularizar proprie-
dades que possuam matrícula de 
registro. Até então, o Estado podia 
apenas conceder títulos para ter-
ras devolutas, ou seja, aquelas 
que nunca pertenceram a um 
proprietário particular, mesmo 
ocupadas por posseiros. No en-
tanto, um problema comum no 
meio rural é a dificuldade na exe-
cução de inventários. 

“A partir da promulgação da 
nova lei, o Governo de Minas 
poderá apoiar o registro desses 
terrenos por meio de arranjos lo-
cais, estabelecendo acordos com 
cartórios ou o Ministério Público, 
por exemplo. Além disso, espera-
-se que a unificação das políticas 
públicas de regularização fundiá-
ria rural e urbana em uma única 
lei, algo que não ocorria ante-
riormente, facilite o registro de 
imóveis com antigas matrículas, 
então irregulares”, aponta o sub-
secretário de Assuntos Fundiários 
e Fomento Florestal, José Ricardo 
Roseno. 

Unidades de conservação 
Passa a ser permitida a regu-

larização de terras públicas loca-
lizadas em unidades de conser-
vação, desde que o seu uso seja 
sustentável, a ocupação não in-
frinja a legislação ambiental e seja 
comprovado o exercício da posse 
anterior à criação da unidade. 

Normalmente, nessas circuns-
tâncias, os agricultores ocupavam 
a terra muito antes da criação 
da unidade de conservação, mas 
não dispunham de documentos 
que confirmassem sua posse, o 
que gerava dificuldades na legiti-
mação de suas titulações. Agora, 
essas situações estão previstas na 
lei. (Agência Minas)

         O Presidente do Instituto Histórico e Geográfico
de Montes Claros, José Francisco Lima de Ornelas, tem
a satisfação de convidar para a INAUGURAÇÃO do
espaço em homenagem a Nivaldo Maciel Araújo.

R. Cel. Celestino, 140 - Centro

05 de Janeiro de 2024 
09 horas

CONVITE

Montes Claros, MS

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Hulk busca feito que só um jogador 
conseguiu no Atlético em mais de 60 anos

Gestor da SAF, Ronaldo parabeniza Cruzeiro pelo aniversário de 103 anos

Planos do América para 2024: objetivos, SAF e investimentos 

Em 2024, Hulk vai defender 
o Atlético pelo quarto ano com 
mais um desafio pela frente: 
marcar mais de 20 gols pela 
quarta temporada seguida. O 
único jogador que conseguiu 
tal feito com a camisa do Galo 
desde 1959 foi Dadá Maravilha, 
entre 1969 e 1972. O levanta-
mento do No Ataque conside-
rou tal ano por ser o começo do 
Campeonato Brasileiro em sequ-
ência. Além disso, a reportagem 
contemplou amistosos e outros 
torneios que não são considera-
dos oficiais.

Dadá balançou as redes dos 
adversários 158 vezes no perío-
do. Foram incríveis 57 gols em 
1969, 27 no ano seguinte, 25 em 
1971 – quando o Atlético con-
quistou o Brasileiro -, e 49 em 
1972.  Nem mesmo Reinaldo, 
maior artilheiro da história do 
Galo, conseguiu tal sequência 
– muito pelas lesões sofridas. 
O “Rei” chegou perto disso nos 
primeiros anos do Galo, com 
mais de 20 gols entre 1975 e 

1977, mas fez apenas 8 em 1974 
e ficou fora da temporada de 
1978 por lesão.

Os números de Hulk
Hulk fez 36 gols logo no pri-

meiro ano com a camisa do Atlé-
tico. No ano seguinte, marcou 
29 vezes, além de outras 30 em 
2023. O camisa 7 tem 95 gols 
pelo alvinegro, sendo o 21º 
maior artilheiro da história do 
Galo.

Quem fez mais de 20 gols 
em três temporadas seguidas?

Com mais de 20 gols em três 
temporadas seguidas, Hulk já 
igualou o feito de outros cinco 
jogadores. Desde 1959, além 
de Dadá e Reinaldo, apenas 
Éverton, entre 1984 e 1986, 
Gérson, entre 1989 e 1991, e 
Guilherme, entre 1999 e 2001, 
atingiram tal número. Reinal-
do e Guilherme, inclusive, são 
os únicos que fizeram mais de 
30 gols em três temporadas se-
guidas pelo Atlético. (NO ATA-
QUE)

O América terá ano desafiador 
pela frente. Com menos receita e 
em busca de retomar o bom de-
sempenho, o time vai precisar de 
regularidade em 2024. Para esta 
temporada, o Coelho traçou alguns 
objetivos, detalhou parte do pla-
nejamento e tem clara a primeira 
meta: voltar à Série A do Campe-
onato Brasileiro. O rebaixamento 
como lanterna do Brasileiro é mo-
tivo de vergonha para os dirigentes 
americanos. A péssima campanha 
evidenciou a falta de planejamento 
– erro que não pode se repetir em 
2024, já que o clube almeja o acesso 
sem sustos. Na visão de Marcus Sa-
lum, presidente da SAF do América, 
o time disputará a Série B em busca 
de título. Se o primeiro objetivo já 
está traçado, os planos do alviverde 
para as outras duas competições 
também miram alto. Salum traçou 
as metas do Coelho tanto no Cam-
peonato Mineiro, que foi vice em 
2023, quanto na Copa do Brasil, 
que chegou até às quartas de final.

“O América vai disputar o Cam-

peonato Mineiro para ser campeão, 
vai ter que disputar a Série B para tí-
tulo, para ascender à Série A, e fazer 
uma boa Copa do Brasil. Eu tenho 
muita fé que o América vai fazer um 
bom trabalho e vai subir. Nós vamos 
para ser campeão. Mas, claro, nosso 
objetivo é o acesso”, disse o presi-
dente.

Venda da SAF
O América se tornou Socieda-

de Anônima do Futebol (SAF) em 
2021. Desde então, muitas especu-
lações surgiram a respeito da venda 
do clube para possíveis investido-
res. Na contramão da maioria dos 
times que aderiram o modelo, o 
Coelho não possui dívida milioná-
ria. Outras associações viraram SAF 
no intuito de ‘se salvarem’. Com 
investidor e novo planejamento, os 
times passam a ter donos – já que 
se tornam empresas – e lidam com 
menos interferências externas na 
gestão. Ainda que o modelo não 
seja necessariamente sinônimo de 
sucesso no Brasil, muitas equipes 
no exterior alcançaram novos pa-

Ronaldo parabenizou o Cru-
zeiro pelo aniversário de 103 
anos nesta terça-feira (2/1). Nas 
redes sociais, o dono de 90% das 
ações da SAF (Sociedade Anôni-
ma de Futebol) citou o orgulho 
por fazer parte da história celes-
te. “Feliz aniversário, Cruzeiro! 
103 anos de tradição. Uma hon-
ra fazer parte da história deste 
clube gigante! #Cruzeiro103A-
nos”, escreveu.

Ídolos parabenizam o
 Cruzeiro

Marcelo Ramos (atacante)
“Olá nação azul celeste, aqui 

é o Marcelo Ramos. Estou pas-
sando para dar os parabéns ao 
nosso Cruzeiro Esporte Clube 
pelos seus 103 anos de exis-
tência e dizer que tenho muito 
orgulho em fazer parte dessa 
história maravilhosa. Um abraço 

a todos vocês do Flecha Azul”.

Nonato (lateral-esquerdo)
“Passando aqui para desejar 

um feliz aniversário pelos seus 
103 anos de existência ao gran-
de Cruzeiro, clube pelo qual 
eu tive a honra de defender 
por oito anos como jogador 
de futebol e depois seis anos 
como funcionário da base, ob-
servador técnico, coordenador 
de observação e supervisor do 
infantil e juvenil. Desejo tudo 
de bom e que esse 2024 seja só 
maravilha. Valeu, nação azul”.

Alex (meia)
“Parabéns, Cruzeiro. Mais 

um ano de vida, mais um ano 
dessa rica história, nessa espe-
tacular caminhada que tem aí 
ao longo desses anos todos. 
Então, que o torcedor cruzei-
rense possa comemorar mais 

um ano e mais uma vez agra-
decer por tudo que sempre 
me ofereceu. Estou na torcida 
sempre”.

Jean (goleiro)
“Passando aqui para parabe-

nizar o nosso Cruzeiro pelos 
103 anos de existência, e gló-
rias. Um espetáculo de clube 
pelo qual passei e pude ser 
campeão da Copa Libertado-
res e do Campeonato Minei-
ro. Quero mandar um abraço 
a todos os cruzeirenses e que 
tenham um ano maravilhoso”.

Vitor (lateral-direito)
“Quem está falando aqui é 

o Vitor. Que honra em poder 
enviar esse vídeo para parabe-
nizar pelos 103 anos do Cru-
zeiro. É legal a gente ter parte 
nessa história junto com meus 

companheiros. Fico feliz e re-
alizado de poder vestir essa 
camisa azul celeste, que está 
na minha memória. Beijão no 
coração”.

Geraldão (atacante)
“Parabéns, Cruzeiro Espor-

te Clube, pelos seus 103 anos. 
Um abração a todos vocês. 
Quem está falando é o Geral-
dão. É um prazer enorme fa-
lar com vocês e parabenizar 
o clube, pelo qual conquistei 
muitas coisas e me deu muitos 
prazeres também. Como diz o 
hino: ‘Cruzeiro, Cruzeiro que-
rido, tão combatido, jamais 
vencido’. Parabéns, Cruzeiro”.

Fábio (goleiro)
“Parabéns, Cruzeiro. His-

tória gigante. 103 anos”. (NO 
ATAQUE)

tamares com a SAF. O América já 
deixou claro que a venda da SAF 
não é uma prioridade. De acordo 
com o clube, a busca por investidor 
é demorada e passa por diversos 
requisitos. O presidente Marcus Sa-
lum contou que estuda propostas, 
mas que para este ano, não está na 
iminência de concretizar o negócio 
– contudo, também não descartou 
a possibilidade. 

“A venda da SAF é transferir todo 
o patrimônio do futebol para o clu-
be. As exigências do América todo 
mundo sabe, é zerar a nossa dívida, 
que não é grande e é totalmente 
controlada. E a execução do plane-
ta América, que é a reformulação 
do CT, depois é só investimento no 
futebol. Para isso, tem que fazer um 
contrato com série de investimento 
e garantia desse investimento. É um 
casamento em definitivo”, falou. 

Investimentos

Com a diminuição das recei-
tas, em razão da queda à Série B, 
o América terá novo planejamen-
to – diferente daquele para times 
que disputam a Primeira Divisão. 
O clube admitiu que as reduções 
serão necessárias, entretanto, o in-
vestimento no futebol não ficará de 
lado. Como primeira medida para 
diminuição de despesas, o Coelho 
desligou 11 jogadores. Pouco uti-
lizados em 2023 e aqueles em fim 
de contrato, deixaram o CT Lanna 
Drumond. A reformulação no elen-
co é certa. De acordo com Salum, o 
clube vai reduzir em 20% a folha 
salarial. O plano é partir de um 
mínimo de R$ 3 milhões e depois 
tomar como base as receitas de 
2024. Mesmo com a redução, é 
desejo dos dirigentes, reforçar a 

equipe. O América está no merca-
do e o planejamento do depar-
tamento de futebol é contratar 
de cinco a seis jogadores para 
integrar o atual elenco. Além 
disso, uma das metas traçadas é 
contar com os garotos da base. 
Ainda em 2023, o América apos-

tou no ‘DNA formador’ e deu 
chance para alguns – Breno, 
Rodriguinho, Mateus Henrique, 
Júlio. Para esta temporada, mais 
jogadores vão subir ao profis-
sional para serem utilizados 
pelo técnico Cauan de Almeida. 
O comandante do alviverde, in-

clusive, é um velho conhecido 
que atuou na base do clube. 
Ele esteve no América de 2017 
a 2021. Inicialmente, treinou o 
time Sub-17. Em julho de 2019, 
assumiu o cargo de auxiliar téc-
nico permanente do time profis-
sional. (NO ATAQUE)
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AQUI EM ARRAIAL  o movimento de final de ano e deste verão está 
batendo recorde com turistas de todas as partes do País e da Europa.

GOVERNADORES que já estiveram alinhados com o ex-presidente Jair 
Bolsonaro sinalizam que devem faltar ao ato organizado pelo Palácio do 
Planalto neste dia 8 de janeiro. Entre os motivos apresentados por eles 
estão férias e compromissos pré-agendados.

O SISTEMA MUNICIPAL  de Ensino de Montes Claros iniciou 2024 co-
memorando mais uma boa notícia, com a premiação de estudantes das 
escolas municipais na Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas Pú-
blicas – OBMEP 2023. Ao todo, foram 41 estudantes premiados.

SUBIU PARA 48  o número de mortes provocadas por uma série de 
terremotos que atingiu o Japão na segunda-feira. As informações foram 
divulgadas pela TV pública NHK, citando autoridades japonesas. Os tre-
mores foram sentidos na Península de Noto, sendo que o terremoto mais 
forte teve magnitude de 7,6, de acordo com a Agência Meteorológica do 
Japão. A região concentra a maior parte dos estragos e mortes provocadas 
pelo fenômeno.

POR INCRÍVEL  que pareça os preços em Trancoso estão o dobro de 
Arraial D’ Ajuda. Aquele local que pegou fama de ser Glamoroso, reúne 
sempre os milionários que chegam em seus jatinhos e muitos estão fican-
do hospedados no Hotel Fasano  que segundo  informes a diária chega até 
R$ 10 mil nesta alta temporada.

 NOSSA QUERIDA Moc amanheceu com chuva ontem e tem previsão 
para os próximos dias também. Veio na hora certa pois nosso querido ser-
tão Norte Mineiro carece dessa água milagrosa.

F R E N T E  A  F R E N T E
 

PRIMEIRA COLUNA 
Estou aqui em Arraial curtindo um pouco meu “Cantinho “. Ainda com 

ressaca da virada do ano, mas nesta minha primeira coluna de 2024 vamos 
todos unidos em uma  só oração para que acabe de vez com estas guerras 
que estão tirando a vida de inocentes e que o mundo tenha PAZ.

FERIADOS E PONTOS FACULTATIVOS-2024
Após a sequência de festas que celebram o Natal e o réveillon, o “temi-

do” primeiro dia útil do ano chegou ontem. E, se você já está cansado ou 
pretende planejar uma viagem, é bom ficar de olho nos próximos feriados 
para aumentar as possibilidades de esticar os dias de folga. No entanto, é 
melhor não criar expectativas. O ano terá poucos “feriadões” prolongados. 
Dos dez feriados nacionais, só será possível estender as folgas em três de-
les, já incluindo o Dia de Confraternização Nacional (1º de janeiro). Ou 
seja, restam apenas dois feriados que são vizinhos de fins de semana: Pai-
xão de Cristo e Proclamação da República.

RESPEITO EM FAMÍLIA
ESTE JORNALISTA estará comemorando 59 anos de serviços prestados 

à imprensa mineira, ou melhor, como todos sabem, escrevendo a história 
de Montes Claros, do Norte de Minas e defendendo  os  interesses de toda 
região. Modéstia à parte, sempre fui  sincero e procurei inovar  e lançar 
novidades, criticando  sempre o que está errado e também elogiando  o 
certo, pois tenho personalidade e, por isso mesmo, sou respeitado e  res-
peito a todos de qualquer classe, pois somos todos  iguais. Graças a Deus, 
nossa inesquecível Dona Dina soube criar seus 8 filhos com muita luta e 
principalmente ENSINAMENTOS. Como sabem, não fui criado em berço 
de ouro, mas em um de muitos exemplos, que vêm de família tradicional, 
honesta e rígida, que sempre foram os ALVES FERREIRA PAULINO. Temos o 
habito de ao levantar tomar a benção, e também ao deitar, aos pais, tios e 
padrinhos. Ainda bem que em minha residência esta tradição é mantida até 
hoje, pois Handrey, Sterphanie e Samantha, jamais deixam de beijar todos 
nós e agradecer. Isso é respeito, o que infelizmente está acabando em várias 
famílias nos dias de hoje. 

O QUE MUDA EM 2024
O ano de 2024 se inicia com uma série de mudanças econômicas, que 

terão impacto direto no bolso do brasileiro. E também há alterações em 
regras que envolvem as contas do governo federal.

Entre as medidas que começam a vigorar a partir do primeiro dia do 
ano, está o reajuste no valor do salário mínimo e a incidência de impostos 
sobre combustíveis e gás de cozinha. Algumas mudanças ainda dependem 
de regulamentação para valer caso da reforma tributária e outras ainda pre-
cisam ser enviadas pelo governo e aprovadas pelo Congresso Nacional, a 
exemplo das modificações no imposto de renda.

RÉVEILLON NA LAGOA
A Prefeitura de Moc, realizou, na noite da virada do ano, uma grande 

festa para a população. Pelo segundo ano consecutivo, após o enfraqueci-
mento da pandemia de COVID-19, a Prefeitura de Montes Claros marcou a 
passagem de ano com boas vindas ao novo ciclo que se aproxima. Mais de 
10 mil pessoas prestigiaram a festa que contou com um grande show piro-
técnico. O local escolhido para o Réveillon da Prefeitura foi a tradicional La-
goa do bairro Interlagos, espaço testado e aprovado pela população e que 
já se tornou um ponto de encontro tradicional para celebrar a virada do 
ano. É importante destacar que durante todo o evento não houve nenhuma 
ocorrência policial. Um grande palco foi montado na orla da lagoa e teve 
a apresentação musical da dupla montes-clarense Kaio Marques e Nataly, 
bandas Badalana e Lá Maior (banda de Montes Claros com um repertório 
de samba, pagode e axé). Além disso foi montada na orla da lagoa uma 
estrutura que contou com circuito gastronômico.

VAP & VIP
QUEM ESTEVE aniversariando no primeiro dia deste ano 
foi a bonita Presidente da ACI, Gislaine Lopes Pinheiro. 
Vivas para ela!

DESPEDINDO do ano 2023 no sábado e brindando 2024 
que chegou nesta segunda, brindando no restaurante 
“Bistrô Oliveira” com Maitê e Leo Colares.

SAULO e Virgínia Barbosa Wanderley comemoraram a vi-
rada do ano com a família em sua ilha em Angra dos Reis.

GUILHERME e Patrícia Piana Turano curtiram a virada 
do ano em Miami. Ela como sempre elegantíssima.

SAMUEL  e Mila Figueira felizes aqui em Arraial com as 
filhas, Adriana e Alessandra.jornalista.

PEPE e Margareth Drumond brindando a virada do ano 
com a filha, Sarah que reside em BH.

APLAUSOS  e mais aplausos para  Sergio e Rogério Athayde que mais uma vez promoveram o melhor Réveillon de 
Moc.

NO meu “cantinho” de Arraial D’ Ajuda, antes de seguir 
para o Réveillon do Kuara que estarei comentando ama-
nhã. Pela quinta vez usei esta camisa na virada do ano, 
pois acho que ela me dá sorte. Obrigada bom Deus!

CRISTIANO Cruz e Camila Nassau fotografados por este 
jornalista.


